

IOIMAIZO

PROJET DE MINE DE LITHIUM DANS L'ALLIER

11.03.2024 07.07.2024



1er réseau d'entrepreneurs de France, le Mouvement des Entreprises de France Puy-de-Dôme (MEDEF 63) représente plus de 1000 entreprises localement, de toutes tailles et de tous secteurs.

Notre mission consiste à représenter et défendre les entreprises, à fédérer les Dirigeants et chefs d'entreprise de notre territoire, à les accompagner dans leur quotidien et à agir en faveur des acteurs économique du territoire.

Contact : Nom de la structure

Adresse **T** +33 1 00 00 00 00 Site Internet :

Le point de vue Du MEDEF Puy-de-Dôme sur le projet de mine de lithium dans l'Allier

EN BREF

Nous vous présentons ci-dessous notre position favorable à la création d'une mine de lithium dans notre région, en mettant en lumière les retombées socio-économiques significatives de ce projet.

Tout d'abord, permettez-nous de citer notre Président national, qui a souligné avec justesse l'importance de ce projet : "J'ai voulu, dès l'automne dernier, visiter cette première mine de lithium en France, installée dans l'Allier. Ce projet, qui fera d'Imerys un fournisseur de premier plan du marché européen, avec une capacité d'équipement de 700 000 véhicules en batteries lithium-ion par an, est une étape historique qui marque le retour de l'industrie en France, après plusieurs décennies de désindustrialisation. Alors que les nuages semblent s'amonceler sur cette dynamique vertueuse pour 2024, veillons à préserver les atouts industriels qui nous permettront de réussir la transition énergétique et de renforcer notre souveraineté européenne. Veillons aussi à préserver les projets qui redynamisent l'économie de nos territoires et fournissent des emplois à nos concitoyens."





SUR LE PROJET

Création d'emplois et formation :

Le projet de mine de lithium est porteur de opportunités en nombreuses termes d'emploi. Il est prévu de créer plusieurs centaines de postes directs et indirects (500 postes créés et 1 500 postes soutenus), couvrant une variété de compétences et de métiers. Ces emplois représenteront non seulement une source de revenus pour les familles locales, mais également une chance pour les jeunes et les professionnels en reconversion de se former aux métiers d'avenir liés à la transition énergétique. Nous soutenons fermement les initiatives de professionnelle formation accompagneront ce projet, en veillant à centraliser et globaliser les besoins en formation et en emploi sur l'ensemble du tissu local. Par ailleurs, il est souhaitable que les emplois créés ne le soient pas au détriment des entreprises déjà présentes.

Réindustrialisation et aménagement du territoire :

La réindustrialisation de notre pays est un majeur pour retrouver compétitivité et notre indépendance économique. La création de cette mine s'inscrit parfaitement dans cette dynamique en offrant une alternative locale l'importation de lithium, une ressource essentielle pour l'industrie des batteries et des véhicules électriques. De plus, ce projet contribuera à la redynamisation de ce territoire en attirant de nouveaux investissements et

en stimulant l'activité économique locale. Les infrastructures et les services publics bénéficieront également de ces retombées positives, améliorant ainsi la qualité de vie de nos concitoyens. Notamment, cela devra permettre l'amélioration de la desserte ferroviaire, bénéfique non seulement pour les besoins logistiques de la mine, mais aussi pour les usagers du quotidien.

Souveraineté énergétique et économique .

Dans un contexte mondial où la maîtrise des ressources devient cruciale, ce projet représente une opportunité unique de renforcer notre souveraineté énergétique et économique. En produisant du lithium sur notre sol, nous réduisons notre dépendance vis-à-vis des importations.

Cette démarche est en parfaite adéquation avec les objectifs européens de transition énergétique et de réduction des émissions de CO2, tout en soutenant l'innovation et la compétitivité de notre pays.

A ce titre, nous tenons également à souligner l'importance de veiller au respect et à la préservation de l'environnement dans le cadre de ce projet, notamment en ce qui concerne la gestion de l'eau. Des mesures rigoureuses seront mises en place pour minimiser l'impact environnemental et garantir la protection des ressources naturelles locales, contrairement à ce qui aurait été le cas dans d'autres pays.





EN CONCLUSION

Le MEDEF Puy-de-Dôme soutient pleinement la création de cette mine de lithium, convaincu de ses bénéfices socio-économiques pour notre territoire. Nous appelons à une mobilisation collective pour faire de ce projet un succès exemplaire de réindustrialisation, de création d'emplois et de renforcement de notre souveraineté énergétique.



